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                                                              Come, my friend, talk to me.
                                                              And tell me about the old anxieties.
                                                              Tell me about life combat,
                                                              Come,  my friend,  come.

             Flowing river of time. So many years have passed since that unforgettable and terrible day when opened the great wide open, from the Barents to the Black sea, the doors of the war. Much water has carried away the river of time since... Today my whole country celebrates the 70th anniversary of the great Victory: rallies, meetings with war veterans, show documentaries about the city-hero. The theme of "War" we discuss in literature classes and outside class activities. I always remember those who fought and happy for those who survived.
           I'm particularly interested in the theme of "Children of war". Why? We know that children met of war at different ages: some of the tiniest, someone is a teenager. Just recently we took action "The Victory Banner". War veterans and participants of local wars were invited. Filippova Maria Yakovlevna was with parting words in front of us. I decided to get acquainted with her and her husband Vasily Mikhailovich and here's what I learned... Maria Yakovleva met the war when she was only 11 years old, and her husband of 9 years. Children of wartime had to be very tight. They worked from dawn to dusk on an equal footing with adults. Maria Yakovlevna, says: "We harvested hay on the farm wrote: (Tow is a wooden fixture without wheels). We put hay on this fixture. Then it is hitched the horse and droved to the stack. The work was hard. But for some reason we didn't feel tired at all... Despite all the hardships of the harsh times, we were very happy. Why? Probably because we were very friendly, caring and attentive to each other. I still remember my friends: Zina and Katya. Everyone has their own destiny, their own life. Unfortunately, Katya died. Zinaida lives in Novosergiyevsky area. And when she comes to the village, of course, necessarily comes to visit me. It's difficult childhood, we remember with fondness and love." All their life Vasily Mikhailovich and Maria Yakovlevna lived in the village of Aleksandrovka. She was a farmer worker, and Vasily Mikhailovich- a driver. They had four children: Nadia, Nick, Sergei and Sasha. They have been together for 59 years. More than half a century. For history is a short period of time, for them is a lifetime, and for me - a whole era... So they would have continued to live in this village, if not a great tragedy. The fire happened in September 1975. 22 houses burned. They were forced to move in Preobrazhenka..
         Maria Yakovlevna managed to finish 8 classes in Ivanovka, and Vasily Mikhailovich - 3 class. Simple, very humble, friendly people. .. On my life path, I think, will meet a lot of people. But Maria Yakovlevna and Vasily Mikhailovich I will remember for a long time because they serve as an example for me honesty and reliability.






Приди, мой друг, поговори со мной.
И расскажи мне о былых тревогах.
                                                                                      Поведай мне о жизни боевой,
                                                                              Приди, мой друг, приди.
     Течет река времени. Уже столько лет минуло с того незабываемого и страшного дня, когда настежь распахнула огромная, от Баренцева до Черного моря, двери война. Много воды унесла река времени с тех пор… Сегодня вся моя страна отмечает  70-летие Великой Победы: проходят акции, встречи с участниками войны, показывают документальные фильмы про города-герои. Тему «Война» мы обсуждаем на уроках литературы и вне классных мероприятиях. Я всегда вспоминаю тех, кто воевал и радуюсь за тех, кто остался жив.
      Особенно мне близка и интересна тема «Дети войны». Почему? Мы знаем, что дети встретили войну в разном возрасте: кто-то совсем крохой, кто-то подростком. Совсем недавно у нас проходила акция « Знамя победы». Были приглашены участники войны и участники локальных войн. Перед нами с напутственными словами выступала Филиппова Мария Яковлевна. Я решила поближе познакомиться с ней и ее супругом Василием Михайловичем и вот, что я узнала… Мария Яковлева встретила войну, когда ей было всего лишь 11 лет, а ее мужу 9 лет. Детям военного времени пришлось очень туго. Работали они от зари до зари наравне со взрослыми. Мария Яковлевна вспоминает: «Мы заготавливали сено для колхоза на волокушах (Волокуша – это деревянное приспособление размером 3 Х 4метра, без колес). Мы, дети, складывали сено на это приспособление. Потом её цепляли за лошадь и везли к омету. Работа была тяжелая. Но мы почему-то не чувствовали усталости… Несмотря на все тяготы сурового времени, мы были очень счастливы. Почему? Наверное потому, что мы были очень дружны, заботливы и внимательны друг к другу. Я  до сих пор вспоминаю моих подруг: Зину и Катю. У каждого своя судьба, своя жизнь. К сожалению, Кати нет в живых. Зинаида живет в Новосергиевском районе. И когда она приезжает к нам в село, конечно же обязательно навещает меня. Это тяжелое детство мы вспоминаем с нежностью и любовью.» Всю свою сознательную жизнь Василий Михайлович и Мария Яковлевна прожили в с. Александровка, работали в колхозе. Она была телятницей, а Василий Михайлович –шофером. Вырастили  четверых детей: Надю, Колю, Сережу и Сашу. Они вместе уже 59 лет. Больше полвека. Для истории - это короткий отрезок времени, для них – целая жизнь, а для меня – целая эпоха… Так бы продолжали они жить в этом селе, если бы не большая трагедия. Случился пожар в сентябре 1975г. Сгорело 22 дома. Они вынуждены были переехать в с. Преображенка. Вот так исчезло их родное село Александровка.
      Марии Яковлевне удалось окончить 8 классов в Ивановке, а Василий Михайлович – 3 класса.  Простые, очень скромные, приветливые люди. .. На моем жизненном пути, я думаю, встретятся очень много людей. Но Марию Яковлевну и Василия Михайловича я буду помнить долго, потому что они служат для меня примером честности и надежности. 
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          Филиппова Мария Яковлевна и Сатлыкова Алсу.
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